

Presumen morenistas obras con presupuesto participativo

Los alcaldes morenistas de la capital informaron que con el presupuesto participativo 2020 -2021, de mil 300 millones de pesos (mdp), se benefició a 900 comunidades en las siete demarcaciones gobernadas por la izquierda capitalina.

La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, detalló que en las jornadas de trabajo realizadas por los siete alcaldes morenistas se han realizado 900 proyectos para beneficiar al mismo número de comunidades, a partir del presupuesto participativo, y enfatizó que en este fondo la ciudadanía es quien decide dónde y para qué debe utilizarse.

Asimismo, recordó que la agenda de las alcaldías 4T es atender la infraestructura pública, la reactivación económica y la recuperación del espacio público y lagos; también recordó que la semana pasada arrancó en las siete demarcaciones la limpieza de drenaje, para evitar inundaciones.

“La semana pasada arrancamos el programa de desazolve, que es la limpieza del drenaje para prepararnos para las lluvias, entonces estamos trabajando desde nuestros territorios para transformar la ciudad”, comentó.

Tras la entrega de obras en la parroquia de San Agustín Ohtenco, en Milpa Alta, la alcaldesa de esa demarcación, Judith Vanegas, señaló que los trabajos realizados en el templo incluyeron la colocación de concreto en el atrio y en algunas calles aledañas, una intervención decidida por los vecinos de esa comunidad.

“Las obras que hoy entregamos fueron realizadas en colaboración de la comunidad de Ohtenco, la colocación de concreto y estampado en el atrio de la iglesia representan una inversión de cuatro millones 994 pesos”, señaló.

Además, Vanegas detalló que la alcaldía contó con un presupuesto de 95 mil millones de pesos, por lo que también se equipó un área deportiva y se realizó la rehabilitación del globodromo.

Además de Vanegas y Brugada, en el evento estuvieron la mayoría de los alcaldes morenistas de la ciudad: Francisco Chíguil, de Gustavo A. Madero, Berenice Hernández, de Tláhuac; Evelyn Parra, de Venustiano Carranza, y Armando Quintero, de Iztacalco. /**ARMANDO YEFERSON**



ALIANZA

Actualmente, las alcaldías se encuentran divididas entre el bloque morenista y la UNACDMX, conformada por la oposición. Los integrantes de ambas facciones se han reforzado en los últimos tiempos haciendo eventos y obras en conjunto.

- **Morena gobierna en** Iztapalapa, Tláhuac, Venustiano Carranza, Iztacalco, Milpa Alta, Gustavo A. Madero y Xochimilco
- **Los miembros de la UNACDMX** son titulares de Cuauhtémoc, Tlalpan, Miguel Hidalgo, Magdalena Contreras, Azcapotzalco, Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Coyoacán y Benito Juárez



UNIDOS.
Los alcaldes morenistas acudieron a la inauguración de obras en Milpa Alta.



ALISTAN ENTREGA DE RECURSOS DE “LA ESCUELA ES NUESTRA”

125 millones de pesos serán distribuidos a los comités de diferentes escuelas de educación básica

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que a finales de febrero comenzará la entrega de recursos del programa “La Escuela es Nuestra, Mejor Escuela”, correspondientes a 2022.

En conferencia de prensa, señaló que serán 125 millones de pesos que serán distribuidos a los comités de diferentes escuelas de educación básica.

Añadió que del pasado 10 de enero al 2 de febrero, se realizaron 2 mil 417 asambleas en las 16 alcaldías para explicar a los padres de familia los alcances del programa y sus beneficios.

La mandataria capitalina dijo que en las reuniones participaron 64 mil 752 personas y de acuerdo con las autoridades capitalinas en su mayoría los recursos se destinarán para la rehabilitación de la red hidrosanitaria y eléctrica de las escuelas.

Además, serán 45 días los que tendrán los comités para ejercer los recursos y en junio deberán comprobar el uso del dinero.

También informó que desde su llegada a la Jefatura de Gobierno, se han invertido más de 2 mil millones de pesos en la reparación y reconstrucción de escuelas afectadas por el sismo de 2017. Destacó que que son pocas las escuelas que faltan por intervenir, pero en breve se trabajará en ellas.

Por último, adelantó que a diferencia de los programas sociales del gobierno federal, las mensualidades del programa Beca Bienestar para Niñas y Niños en la capital no se adelantarán ya que su dispersión, no viola la veda prevista por la consulta de la revocación de mandato. ●



Tendrán 45 días para ejercer los recursos y en junio deberán comprobar el uso del dinero. Especial



Enero, "mes negro" para periodismo mexicano: CIDH

ROBERTO MELENDEZ S.

De acuerdo con la **Comisión Interamericana para los Derechos Humanos**, enero fue un "mes negro" para el **periodismo mexicano**, ya que cuatro de sus exponentes fueron víctimas de "**manos y disparos criminales**" que les privaron de la existencia, lo que resulta terrible y acredita que la profesión u oficio es letal en nuestro país, comentó la conductora del noticiario estelar de **unomásuno**, **Cambiando de Tema Noticias**, **Verenice Téllez Hernández**, quien destacó que el citado organismo se pronunció en favor de que la sección de "**Quién es quién en las mentiras**" del gobierno de la república se cancele, o bien, se explique con claridad y fundamento los objetivos de este.

Pedro Vaca Villarreal, relator especial para la **libertad de expresión de la referida comisión**, al igual que otros **organismos internacionales** relacionados con la especie y el periodismo, demandaron el esclarecimiento de los asesinatos de los periodistas **Lourdes Maldonado López**, **Margarito Martínez**, **José Luis Gamboa Arenas** y **Roberto Toledo**, los que no deben quedar impunes. De igual manera recomendaron a las autoridades gubernamentales reconocer la crisis de violencia y muerte que enfrentan los periodistas y fortalecer y hacer realidad la protección de sus miembros, quienes a diario exponen su vida al denunciar a funcionarios, políticos, empresarios corruptos, o bien, informar sobre las delincuencia en general y de manera particular al crimen organizado.

Bajo la dirección de nuestro presidente editor, **Naim Libien Kauí**, la conductora confirmó que el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien celebró el **Día de la Candelaria con tamales tabasqueños**, entre los que destaca el de **chipilín**, realizará este fin de semana gira de trabajo por el **estado de Sonora**, donde estará en **Hermosillo**, **Ciudad Obregón**, y **Guaymas**, entre otros municipios, Durante su conferencia mañanera en **Palacio Nacional**, el **jefe del Ejecutivo Federal**, quien consideró que la pregunta relacionada con la **revocación de mandato** es confusa, por lo que se requiere de un tra-

ductor, anunció que la presente administración creará una empresa especializada para la explotación del litio, mineral estratégico, propiedad de los mexicanos.

De igual manera, lanzó un reto a los "**analistas y expertos financieros**" que consideran que México está en recesión técnica augurando que durante **2023 y 2024** la economía nacional crecerá por lo menos cinco por ciento.

En la oportunidad, ratificó que las acciones emprendidas contra la pandemia de la **Covid 19** son las correctas, aunque es difícil de entender el hecho de que las autoridades sostengan que los contagios por dicho mal, al igual que las hospitalizaciones, van en descenso y los decesos en aumento.

Los contagios en general por el **coronavirus** están por llegar a los **cinco millones y las muertes se cuentan por cientos de miles**. Durante el gustado y visto programa, **Téllez Hernández** destacó que, en **Guaymas, Sonora**, se activó la "**Alerta Roja**", luego de que comando del crimen organizado emboscó a policías municipales, causando la muerte de dos de ellos y otros tantos heridos de gravedad.

De igual manera, informó que la **Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México**, al mando de **Ernestina Godoy Ramos**, envió a la **Fiscalía General de la República** dos solicitudes para buscar la extradición de **Israel** del exdiplomático, historiador y catedrático **Andrés Roemer**, acusado de acoso sexual y violación por varias mujeres.



La misma funcionaria, en conferencia, destacó que, del **1 al 28 de junio**, elementos de la *Policía de Investigación cumplimentaron órdenes de aprehensión y detuvieron en flagrancia a 89 agresores de mujeres de todas las edades y condiciones sociales, además de lograr dos sentencias condenatorias de 70 años de prisión para dos feminicidas.*

La fiscal citadina pidió a las mujeres en general confiar en la institución y denunciar cualquier agresión que sufran, con la garantía que los mismos serán investigados y ellas protegidas.

La **Universidad Nacional Autónoma de México, Secretaría de Relaciones Exteriores y la Agencia Espacial de México**, por medio del **proyecto Colmena**, pretenden "**colocar**" en la **Luna cinco pequeños robots**, considerados como los exploradores del futuro.

El maestro e investigador **Gustavo Medina Tonco** juega un papel preponderante en el programa.

Y **Cambiando de Tema**, ejecutivos de **Santander** hicieron manifiesto su interés de participar en la compra de **Banamex**, acción en la que también estarían relacionados otras instituciones bancarias y prominentes empresarios y financieros.

De igual forma, la conductora destacó que el general **Luis Rodríguez Bucio**, titular de la **Guardia Nacional**, entregó al **Senado** de la

República su informe de labores correspondiente a 2021, el que fue recibido por la presidenta **Olga Sánchez Cordero** y el presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**. Los documentos serán analizados por los representantes populares a efecto de emitir una opinión.

Autoridades del Gobierno de la Ciudad de México "**lanzaron**" la "**Alerta Amarilla**" a efecto de protegerse del frío que "**azotará**" en las próximas horas a los capitalinos, principalmente los de las alcaldías **Milpa Alta y Tlalpan**, donde el termómetro marcará hasta **cuatro grados centígrados**.

La situación en **Estados Unidos**, respecto del mal clima, es mucho más severa, como lo acredita el hecho de que en las últimas horas se suspendieron **más de mil vuelos**, debido a

las inclementes nevadas.

Donde también la situación es más que difícil, es en el **estado de Chiapas**, pero ello con los **miles y miles de migrantes** que a diario llegar al **sur de la república**, quienes son contenidos por elementos de la **Guardia Nacional y el Instituto Nacional de Migración**, pero siempre con absoluto respecto a sus derechos humanos y garantías, miles de familias de los municipios más pobres de México, localizados en **Guerrero, Veracruz y Oaxaca**, han sido beneficiados con el **Tianguis del Bienestar de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal**, al mando de **Rosa Icela Rodríguez Velázquez**, mediante el cual se han repartido de manera gratuita mi-

llones de diversos artículos, entre ellos calzado, herramientas y ropa asegurada.





Verenice Téllez



CENTRO..!



**Por Arturo
Ríos Ruiz**

AMLO y a la clase media

- La quiere sumisa para sí - No se olvidan las ofensas

La clase media se conforma de 44 millones de personas en el país, siendo que tres cuartas partes de ambas magnitudes se ubican en el ámbito urbano y seguro que no se da cuenta que hay un rechazo palpable en ese estrato.

La proclividad al pleito del Presidente lo ha llevado a la ofensa abierta a quienes no aceptan la insistida sumisión, sinónimo de obediencia, humillación y otros más. Los resultados de las elecciones del 6 de junio lo llevaron a señalar a un nuevo enemigo: La clase media.

En aquellos comicios, su partido Morena perdió millones de votos, la caída de nueve alcaldías en la Ciudad de México y en una mayoría holgada en la Cámara de Diputados. Fue una baja significativa en sus estadísticas de 2018.

Desde la óptica del mandatario, los culpables fueron el sector de la población de la banda social de la clase media y arremetió sin descanso contra ellos y expresó que son aspiracioncitas e individualista y materialista en ofensa, como si fuera malo buscar la superación y no esperar milagros o dádivas.

Agregó que ese status social.

siempre le da la espalda a su prójimo y que sin escrúpulos morales quiere ser como “los de arriba”. Palabras plenas de barbaridad. Habla como siquiera una sociedad atrasada y pobre para tenerla del yugo, bajo su poder.

Ahora, proclama por una clase media “humanista” y fraterna, palabras con sello de pastor, que lo apoye incondicionalmente y que en la clase media tiene un apoyo del 50 por ciento, pero volvió a criticarla al afirmar que tiene un “pensamiento conservador” y lo acepta muy poco.

AMLO, lamenta que sólo 5 de cada 10 personas de la clase media lo apoyen un porcentaje a la deriva sin más sustento que su apreciación que con frecuencia yerra y se le demuestra de la misma manera recurrente.

De acuerdo al Inegi, la clase media se conforma de 44 millones de personas en el país, sien-

do que tres cuartas partes de ambas magnitudes se ubican en el ámbito urbano y seguro que no se da cuenta que hay un rechazo palpable en ese estrato social. Está ofendido.

Luego la retórica que más bien parece una contradicción: “Que la gente más necesitada pueda salir de la pobreza, pero no para volverse aspiracionista o ladinos”. Séase: “Un par de zapatos, un carrito, No consumir de manera enfermiza ¿Para qué más? Si ya se tiene la ropa indispensable, sólo eso”. expresó al tratar de explicar la austeridad republicana.

No se olvida del pasado 6 de junio de 2021 que, en las alcaldías donde predomina la clase media votaron por la coalición entre el PRI-PAN-PRD y el mandatario relega que sus ofensas callaron en la conciencia del sector que abolló la figura de Claudia

Shenbaum en la CDMX. Desconocer con una invitación ambigua como ahora, no es nada fácil, hay dignidad de por medio.

Sin duda, este mensaje de AMLO que no logra ser considerado como la búsqueda de conciliación, es porque se avecina la Revocación de Mandato, no creemos que le sirva de mucho.





CONFIDENCIAL

Corto circuito entre “voceros” y “corifeos”

Duro fue el choque ayer del PRD con funcionarios de la CFE que acudieron a defender la iniciativa eléctrica presidencial. Luego de que **Miguel Reyes Hernández**, al participar en el foro en representación de Manuel Bartlett, calificó al PAN, PRI y PRD de “voceros de las empresas”, el coordinador perredista, **Luis Espinoza**, le reprochó: “Señor Reyes, aquí no hay voceros, yo no le acepto el calificativo. No sé si usted sea un vocero, pero yo no lo soy”. Después, el legislador criticó la ausencia de Bartlett y que, en su lugar, “envía a funcionarios de segundo nivel como sus corifeos”. El debate sube de tono y ya hubo “corto circuito”.

Cierran filas en el INE

Para que no quede duda de que sí hay unidad en la “herradura de la democracia”, ayer **Lorenzo Córdova**, presidente del INE, se dedicó a retuitear los posicionamientos de sus compañeros consejeros, en la sesión extraordinaria del lunes. Así buscó destacar las coincidencias en torno a la revocación de mandato y cerrar filas ante los ataques desde Palacio Nacional.

El llamado de la fiscal Godoy

La fiscal de la Ciudad de México, **Ernestina Godoy**, lanzó ayer un llamado—que sonó un poco desesperado— a quienes rechazaron el “histórico” acuerdo reparatorio que ofreció la empresa CICSA, de Carlos Slim, a las víctimas del colapso en la Línea 12 del Metro. La funcionaria elogió dicho acuerdo, por su alcance y rapidez en lograrlo, y a la empresa por su voluntad de hacer una reparación integral del daño. Dijo que “el llamado respetuoso y fraterno” es para que aquellas personas que no han firmado, se acerquen a la fiscalía.

Ahora reprochan la era de “Coldwelandia”

Aunque admitió que fue parte del pacto priista de la reforma eléctrica de 2013, ayer el PVEM—con la casaca ahora de la 4T— recriminó en San Lázaro al presidente del CCE, Carlos Salazar, que si hace nueve años fueron los beneficiados de la era “Coldwelandia”—en alusión al acuerdo auspiciado por la Secretaría de Energía de Pedro Joaquín Coldwell, en 2015— hoy es necesario “hacer equipo en favor de México” con la nueva reforma eléctrica de AMLO. El exsenador y hoy diputado verde **Carlos Puente** conminó al empresario: “Tú eres un hombre muy capaz, tocayo (...) ya nos dimos un espacio y no hemos tenido los resultados que esperábamos, busquemos ahora trabajar unidos”.

Reclamo panameño

En Panamá lo que quizá tenía ganas de decir la canciller Erika Mouynes, pero por su cargo diplomático no era adecuado, lo dijo el expresidente **Ernesto Pérez Balladares**. “La actitud del señor López Obrador en cuanto a la designación de su representante en nuestro país es infantil. Somos un país pequeño, pero digno y valiente. Más nos necesita México a nosotros que nosotros a México”, tuiteó el exmandatario. Cosas de conservadores...

El CCE y la política

La sucesión en el Consejo Coordinador Empresarial, en el cual terminará su gestión Carlos Salazar, ya desbordó el ámbito empresarial y llegó al terreno de la política partidista. Hay dos candidatos bien conocidos por su trayectoria en organismos empresariales: **Bosco de la Vega** y **Francisco Cervantes**. Cada uno tiene a grupos que los respaldan. Por lo pronto, quien se ha mostrado activa manifestado su apoyo al primero y empujando respaldos es la senadora Claudia Ruiz Massieu, que incluso ha pedido a banqueros que se inclinen por el primero. Veremos si esta sucesión no acaba enredándose con la política partidista. No sería conveniente para los empresarios.

Se deslinda Shell

Rápidamente, la empresa Shell salió a desmentir a las senadoras del PAN que señalaron que **Carolyn Adams** había trabajado en esa petrolera. Víctor Ochoa, vocero de la compañía, nos precisa que Adams jamás ha trabajado para Shell.

